
   Ecole Française Internationale de Wuhan 
  Campus International – Bo Xue Lu  
  HANYANG - Wedz 430056 
  WUHAN – HUBEI - CHINE 

  e-mail : ecole.wuhan@mlfmonde.org 

Compte-rendu du conseil d’école du 10 novembre 2023 

Présents : 
Représentants élus des parents d'élèves : MM. Gabriel Boutry et Sébastien Schlouppe 
Comité de gestion de l’Efiw : M.  Freddy Géhin (Président), M. Jérémy Loste (Trésorier), M. Jan Albina 
(Secrétaire), M. Cédric Gilliouard (vice Président) et M. Quentin Dufour (vice trésorier). 
Enseignants: Mme Yang Xiaodi, MM. Alain Rakotomanga et Arnaud Glouzouic (Directeur). 

Invités : M. Maxime Ferraille (représentant du poste diplomatique) 

Absente excusée : Mme Liv Chunxiu (aide maternelle) 
Absents non excusés : M.  Freddy Géhin (Président), M. Jan Albina (Secrétaire) 

La séance débute à 18h20 

 En préambule, le directeur précise qu’aucune remarque ou questions n’ont été relayées par les 
représentants élus des parents d’élèves. 

1. Organisation de l’Efiw 

 - Personnel de l’école 

Depuis la rentrée, l’Efiw fonctionne en système hybride en partenariat avec la Wyis. Ce système, 
présenté lors du dernier conseil d’école de l’année scolaire dernière, a été adopté par le comité de gestion 
afin de permettre aux élèves une plus grande socialisation en passant une importante partie de la journée 
dans des classes à effectifs plus importants que celles de l’Efiw. Ce montage permettait également la 
réduction des coûts, non seulement en réduisant l’espace occupé mais aussi en réduisant le nombre 
d’enseignants. Voici la liste des quatre adultes intervenant à l’Efiw au cours de l’année 2023-24 (par ordre 
alphabétique des noms de famille) : 

- Arnaud Glouzouic est directeur de l’école. Il est le professeur référent de la classe des niveaux de 
l’élémentaire, il est également enseignant en maternelle et intervient en mathématiques auprès des élèves 
du secondaire. 

- Liv Chunxiu intervient en tant qu’aide maternelle.  
- Alain Rakotomanga enseigne le français, l’histoire-géographie aux classes de secondaire (répétition 

des cours du Cned). Il enseigne également dans la classe de maternelle et celle d’élémentaire. Il gère par 
ailleurs le parc informatique et la communication de l’Efiw, en lien avec le directeur. 

- Yang Xiaodi est secrétaire de direction et du comité de gestion. Elle assure par ailleurs les cours de 
chinois de MS à la 6ème. Elle participe enfin à la surveillance de la cantine et des récréations lors des 
pauses méridiennes.  
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Après un rapide tour de table au cours duquel les familles présentes ont pu s’exprimer sur le nouveau 
fonctionnement de l’école, le retour est positif.  Les enfants interagissent avec leurs camarades de la Wyis, 
l’enseignement de l’anglais est de qualité et l’apprentissage se fait naturellement. 

Le directeur en profite pour informer les membres du conseil que les négociations concernant le 
montant du loyer sont en voie d’aboutir et les propositions faites par l’Efiw seront très certainement 
acceptées. Par contre, il n’y aura pas de négociation possible concernant les frais d’utilisation et de 
fonctionnement des locaux qui, eux, seront à négocier avec la Wyis. 

- Effectifs et répartition des classes 

Au jour du conseil,  22 élèves (provenant de 17 familles) fréquentent l’école, qui est organisée en deux 
classes en primaire et 1 classe au secondaire : 

- 11 élèves en maternelle (1 en TPS, 4 en PS, 2 en MS et 4 en GS). 
- 7 élèves en élémentaire (2 en CP, 1 en CE1, 2 en CE2, 1 en CM1 et 1 en CM2). 
- 2 élèves au collège (2 en 6ème). 
- 2 élèves au lycée (2 en 2nde). 
Il est prévu qu’un élève de GS nous quitte en fin d’année civile pour aller à Pékin rejoindre un 

établissement proposant un cursus qui lui sera plus adapté. 

- Enseignements 

Cette année, les élèves suivent un double cursus français et américain. Ils ont donc moins d’horaires 
d’enseignement en français que les années précédentes. Les élèves du primaire ont un enseignement direct. 
Les cours de français, mathématiques, questionner le monde, sciences et histoire-géographie, enseignement 
moral et civique leur sont dispensés en élémentaire. 

En secondaire, ils sont inscrits en formule Scolarité Complémentaire Internationale qui regroupe les 
cours de français, mathématiques et histoire-géographie, enseignement moral et civique. 

Le calendrier scolaire est divisé en deux semestres pour la maternelle : 
- Le premier se terminera le 19 janvier 2024. 
- Le second à la fin de l’année scolaire (le 12 juin). 
Il est divisé en trois trimestres pour l’élémentaire et le second degré : 
- Le premier se terminera le 17 novembre 2023. 
- Le second se terminera le 8 mars 2023. 
- Le troisième se terminera à la fin de l’année scolaire. 

A chaque fin de semestre / trimestre, des rencontres parents professeurs seront organisées. Un livret 
d’évaluation sera remis aux familles des élèves de l’élémentaire à la fin de chaque trimestre ; un carnet de 
suivi des apprentissages sera présenté aux familles des élèves de la maternelle à la fin de chaque semestre. 

Pour ce qui concerne les élèves du secondaire, le Cned fournira un bulletin de notes qui sera transmis 
aux familles. Pour compléter ce dispositif, les enseignants assistants Cned de l’Efiw établiront des bulletins 
à l’issue de chaque trimestre. Des rencontres entre les parents et tous les professeurs seront également 
organisées.  



Cette année, les élèves sont inscrits en formation Scolarité Complémentaire Internationale (français, 
maths et HGEMC) et le CNED ne fournit plus ni bulletins, ni avis de passage. Le passage en classe 
supérieur est décidé par les enseignants de l’Efiw et validé par le SCAC de l’ambassade de France. 

M. Maxime Ferraille demande à ce que le directeur de l’Efiw s’assure auprès du Scac que ce dernier 
est bien informé de cette procédure. M. Glouzouic le fera. 

- Protocole de protection en cas de pic de pollution 

Le protocole de protection en cas de pic de pollution est maintenu à l’Efiw. Il s’applique aux enfants 
qui sont présents dans nos locaux les jours durant lesquels la pollution de l’air est élevée. 

- Canaux de communication Efiw / familles 

 M. GLOUZOUIC communique essentiellement avec les familles depuis l’adresse 
ecole.wuhan@mlfmonde.org. Pour les situations le nécessitant, il est également parfois amené à les 
contacter par WeChat ou par téléphone. 

 Pour faciliter les échanges entre enseignants et familles, les parents d’élèves disposent des adresses 
électroniques professionnelles des enseignants. M. Glouzouic demande à être en copie des courriels 
échangés, dans les deux sens, afin d’être informé des sujets évoqués et, le cas échéant, de pouvoir s’assurer 
que toute question reçoive sa réponse. 

 L’Efiw dispose de deux moyens pour communiquer sur son activité : un compte officiel WeChat et 
un site Internet hébergé par la Mlf (dont l’adresse figure sous la signature des courriels de M. Glouzouic). 
En raison du nouveau fonctionnement de l’école, peu d’articles ont pu être postés en ce début d’année 
chaotique ; un nouvel article devrait cependant être posté très prochainement, en lien avec l’événement 
Téléthon (participation symbolique). 
 Sur le site Internet sont consignées des informations administratives et organisationnelles, 
particulièrement  importantes pour les familles situées en dehors de Wuhan et qui cherchent à se renseigner 
sur l’Efiw. 

NB : Les absences doivent toujours être signalées par écrit au directeur à l’avance si elles sont 
prévues, le matin par courriel, par téléphone ou par texto avant la classe si elles sont imprévues et doublées 
par courriel ultérieurement. 

2. Projet d’école  

 Le projet d’école triennal 21-24 de l’Efiw a été présenté au premier conseil d’école de l’année 
scolaire 2021-2022; il a été mis à jour avant cette réunion et présenté à ses membres. 

 En début d’année scolaire, l’équipe pédagogique s’est fixée l’objectif de conduire des projets variés 
et fédérateurs pour l’ensemble de ses élèves et qui alimentent les trois axes de ce projet d’école, à savoir 
« Elargir les compétences en français, en anglais et en chinois de tous les élèves », « Permettre aux élèves 
de participer activement dans une école citoyenne », et « Aider les élèves à surmonter leurs difficultés et à 
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développer leur autonomie ». Le programme d’actions pour l’année en cours est décliné à la fin du projet 
d’école (pages 9, 10 et 11). 

Le directeur reprend certains points de ce programme d’actions : 
- Sept parents d’élèves interviennent dans l’école pour gérer la bibliothèque et pour animer les emprunts  

hebdomadaires de livres. Il s’agit de Mmes Dufour, Loste, Rakotomanga, Schlouppe, Vincent, You et 
Zhang que M. Glouzouic remercie pour leur investissement. Il en profite pour remercier l’investissement 
de l’ensemble de la communauté scolaire de l’Efiw qui s’est révélé lors de l’International Day. 

- Le premier conseil d’élèves a eu lieu le jeudi 9 novembre de 14h30 à 15h. Les thèmes retenus par les 
élèves étaient les sorties scolaires, les récréations, les projets communs. Le directeur invite les parents à 
prendre connaissance du compte-rendu qui sera disponible sur le site Internet de l’Efiw très 
prochainement. 

- l’Efiw organisera des sorties scolaires au second semestre, comme cela a été possible l’année dernière. 
Enfin, il ne paraît pas raisonnable de planifier, cette année scolaire encore, de voyages scolaires avec 
nuitée(s) en raison du nouveau partenariat avec la Wyis. 

- Des échanges culturels et artistiques avec la Wyis devraient être bientôt planifiés pour les élèves de 
l’élémentaire et du secondaire. Il s’agit de visites virtuelles proposées par le Centre des monuments 
nationaux, la participation à La grande lessive en mars 2024 et au Printemps des poètes en mars 
également. 

- Pour l’animation Téléthon qui sera organisée vendredi 9 décembre, de 16h à 21h, nous avons choisi cette 
année, avec le comité de gestion, d’organiser un évènement plus important en y conviant la communauté 
de la Wyis qui nous a fortement impliqué lors de l’International day. Le principe de cet événement, visant 
à récolter de l’argent pour l’association AFM-Téléthon, sera le même que l’année dernière. Il s’organisera 
en deux temps: des jeux et activités sportives payantes dans les gymnases de 16h à 18h suivi d’un diner 
sur commande dans le réfectoire agrémenté d’un concert et un loto. L’organisation et la recherche de 
sponsor ont déjà débuté. 

- Comme chaque année, un projet commun à toutes les classes sera initié début 2024 : cette année, ce sera 
la réalisation d’un film animé en stop motion. 2024 étant l’année des JO de Paris, il traitera sans doute de 
ce sujet. 

- Un projet commun aux écoles d’entreprises devrait à nouveau être mené cette année mais la MLF ne l’a 
toujours pas finalisé. Il sera sur le thème du sport et de l’olympisme. 

- M. Ferraille ajoute que dans le cadre du mois de la francophonie, une animation savate-boxe française 
sera organisée à l’Efiw le 21 mars 2023. M. Glouzouic s’en réjouit. Il tachera d’en faire profiter certains 
élèves de la Wyis. 

 Le projet d’école sera joint au compte-rendu de ce conseil d’école. 

3. Règlement intérieur 

Comme mentionné dans son paragraphe XV intitulé « Application du présent règlement », le 
règlement intérieur de l’Efiw peut être mis à jour lors du premier conseil d’école de l’année. 

Les membres du conseil d’école ont pu l’étudier avant cette réunion. Aucune modification n’a été 
demandée. 



Le directeur soumet alors au vote la nouvelle version du règlement intérieur. 

Cette version est adoptée à l’unanimité des présents. Il est donc convenu que le nouveau règlement 
intérieur sera joint au compte-rendu de cette réunion. 

4. Divers 

L’inspecteur de l’éducation nationale de la zone Asie-Pacifique sera en mission à l’Efiw les 14 et 15 
décembre 2023 dans le cadre d’une inspection de suivi d’homologation. Il s’agira de vérifier que l’école suit 
bien toutes les recommandations pour pouvoir garder son homologation. L’homologation étant, entre autre, 
nécessaire pour l’obtention des bourses scolaires. Au cours de sa mission, l’IEN s’entretiendra avec l’équipe 
pédagogique, bien évidemment, mais également avec les membres du comité de gestion, les représentants 
des parents d’élèves, le Consul général de France à Wuhan ainsi que Chris Rehm le Principal de la Wyis. 

Le directeur de l’Efiw avait été approché par certaines familles concernant l’offre limité des activités 
extra scolaires proposées par la Wyis lors du premier « quarter ». L’offre a été enrichie pour le deuxième et 
M. Glouzouic considère que c’est suffisant dans la mesure ou les AES ajoutées sont celles que proposaient 
l’Efiw l’année dernière. Certaines AES étaient animées par des parents d’élèves qui ne sont plus à Wuhan et, 
à l’heure actuelle, il ne semble pas y avoir d’autres parents volontaires pour en animer. 

M. Boutry fait part de son inquiétude quant au poids du cartable des enfants. MM. Glouzouic et 
Rakotomanga lui assure qu’ils seront vigilants mais que nous sommes actuellement en période d’évaluation 
qui nécessite des révisions et donc le retour des fichiers à la maison. De plus certains niveaux ont plus de 
fichiers et nécessitent un retour quotidien de ceux-ci, c’est le cas du CP notamment. 

Second conseil d’école: Le prochain conseil d’école sera planifié au mois de mars. 

La séance est clôturée à 20h10


